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香港文匯報訊 (記者 文森) 旺角花園街
的4級奪命大火發生至今逾1個月，社署表
示，受影響的68戶、共136人，已遷入葵
涌石籬中轉屋，災民最多可暫住3個月。
其中16戶災民已轉介房署，安排恩恤安
置，另外約30戶正評審「上樓」申請。

議員促中轉屋特別協助
昨日立法會一個委員會上，有立法會

議員認為，部分正輪候公屋的災民，只
能暫住中轉屋3個月，之後便要重返花園
街的原來住所居住，做法未有體諒災民
的心理陰影，建議社署一律為他們提供
特別住屋安排。社署助理署長王嘉穎回
應指，署方會按個別需要提供特別協
助，但需要考慮住戶資產及居住年期等
條件，安排「上樓」，避免出現插隊「上
樓」情況。

香港文匯報訊 (記者 謝雅寶) 警方在處理
棘手案件時，市民的協助往往是破案的關
鍵。深水 撲滅罪行委員會昨日嘉許29名
警員，表揚他們透過警民互助偵破案件。
臨近春節，深水 分區特遣隊指揮官郭倩
廷女督察表示，該區的「打荷包」和爆竊
案較多，提醒居民與警方攜手加強「冬
防」，防範罪案發生。

深水 撲滅罪行委員會昨舉辦頒獎典
禮，嘉許8名特遣隊、19名刑事科及2名警
民關係組的警員。得獎者之一的深水 重
案組第一隊主管、偵緝高級督察張志宗，
透過不同機構提供的閉路電視短片和1名挺
身作證的護衛員，成功偵破1宗非禮案。他
表示，去年6月1名13歲女童放學回家時，
在大廈梯間被1名持刀男子挾持到天台大肆
非禮，幸女童伺機逃走及報警，但該名

「色狼」卻逃之夭夭。
張志宗表示，由於女事主向

警方提供的資料不足以拘捕疑
犯歸案，幸好天網恢恢，附近
大廈的護衛員目擊「色狼」逃
跑經過，向警方提供資料；另
外房署及港鐵的閉路電視亦拍
下「色狼」樣子，經警方詳細
分析後，終將「色狼」繩之於
法。

大廈設「聯絡站」罪案跌3.9%
深水 「三無」舊樓林立，令匪徒有機

可乘，郭倩廷表示，警方去年7月在該區36
座大廈設立「社區聯絡站」，負責監察巡邏
警員不會定期造訪的地方，包括加強與大
廈業主立案法團、保安員和住客溝通，交

流罪案消息。她稱，成立聯絡站後，去年7
月至9月該區的整體罪案率下跌3.9%。

年近歲晚，盜賊猖獗，郭倩廷表示，市
民開始辦「年貨」，亦會兌換新鈔票作「封
利是」之用，提醒市民出門時緊記鎖好門
窗，出外旅遊時清理信箱，避免讓賊人趁
機偷取個人資料，而警方亦會加強巡邏，
防止罪案發生。

16戶花園街災民 獲社署安置上樓

香港文匯報訊 (記者 文森) 截肢工人李
誠良一直被評為非100%殘障，故社署拒
絕批出傷殘津貼，但上月終批出申請，李
誠良透露署方以他「精神有問題」為由批
出津貼。昨日社署回應指，一直有跟進該
個案，就申請人的康復及福利需要作出安

排，包括發放綜援及豁免醫療費用等。最
近醫生為他進行的醫療評估，評定他
100%傷殘，故已相應調高其綜援金水
平。署方強調，該份醫療評估報告只反映
事主的最新狀況，而非過去數年的情況，
故不能追溯過去4年的津貼。

截肢工獲批傷津 社署指不能追溯

香港文匯報訊（記者 杜法祖）一名疑癌
症復發的港大市場學系3年級女生，聲稱不
堪壓力，上月在沙田新城市廣場連環盜竊，
前日剛就盜竊罪成獲法官輕判感化，豈料同
日下午，她竟重施故技，於旺角朗豪坊2間
時裝店高買再度被捕，昨由囚車解至九龍城
法院提訊，女生承認2項盜竊罪。控方陳辭
又揭發她牽涉多一宗正待提堂的同類新案。
法官錢禮聞訊，擬先待控方轉呈被告的沙田
舊案以備參考，並為其索取感化、社會服務
令、精神、心理及醫生報告，故暫准被告以

500元保釋至2月1日，屆時與新案一併審
理。

朗豪坊再度高買被捕
現報稱無業的24歲被告梁穎慧，身材高

挑，可是臉容蒼白。昨日身穿一件厚厚白色
大褸上庭，與日前出庭的衣 無異。控罪指
她於本年1月3日，在旺角朗豪坊「H&M」
偷竊緊身衣褲、半截裙等15項贓物，總值
880餘元；又於鄰店的「Monki」偷竊手鐲戒
指等9件貨品，合共550元。

控方案情表示，前日（3日）下午5時27
分，「H&M」一名便衣保安目睹被告取下
貨物後，放入自備的環保袋，未曾付款便離
開。保安隨後截停被告，待警方接報到場
後，在袋中起回多件「H&M」失物，更調
查發現內裡還有她於同日偷去的「Monki」
貨物。被告被捕後在警誡下承認控罪。

尚涉多一宗偷竊新案
控方庭上補充，被告除了短期重犯之外，

尚涉及另一宗偷竊新案，準備於本月18日在

粉嶺法院提訊，可謂控罪嚴重。但辯方求情
重提她罹患癌症一事，希望法庭輕判。

據悉，被告6年前診斷患上卵巢癌及直腸
癌，已經切除子宮治療。以為康復的她，去
年11月經身體檢查得知癌症指數上升，可能
復發，心神恍惚下遂於去年12月16日，在50
分鐘內，先後於沙田新城市廣場的無印良
品、Sixty Eighty、G2000及馬莎百貨4店犯
案，偷竊約值6000元的化妝品和服飾，早前
在粉嶺裁判法院承認4項偷竊罪成，前日（3
日）獲輕判感化12個月。

偷竊減壓免囚 港大癌女即日再犯

港大證運動健腦 助醫思覺失調 曾德成廁所亦「有菌」王國興促釋員工疑慮

首批「外援」過關
9醫生公院開工
有個案僅贏1票獲聘 被質疑缺急症科資歷

醫委會昨審批9名海外受訓醫生，以免試有限度註冊到公立醫院執業的申
請，全部28名委員有27人出席。醫管局則派出聯網服務總監張偉麟，

以及3名醫管局急症科、內科和麻醉科統籌委員代表，出席會議解答委員疑
問。經過近5小時的爭論，9個包括1名急症科、2名內科及6名麻醉科的醫生申
請均獲通過，他們將分別調派到將軍澳醫院、基督教聯合醫院、威爾斯親王
醫院及瑪麗醫院工作。

醫委主席指9人符合要求
醫委會主席麥列菲菲表示，這9名海外醫生全部符合醫委會的要求及醫管局

的需要，如有關部門有人手需求、該醫生具工作經驗、亦有被受認可國家或
機構註冊資歷等。她說：「我們覺得醫院管理局做的決定是正確的，我們支
持，我們覺得這9位醫生都合乎註冊的條例、原則和要求。」

反「外援」委員：市民自求多福
不過，其中一位獲聘擔任將軍澳急症室醫生的海外醫生，在14票贊成，13

票反對下，僅以一票之微獲得聘任，情況較為爭議。一直反對引入海外醫生
的委員謝鴻興質疑，該名醫生在海外只有外科、骨科及治療癌症經驗，未曾
投入急症專科訓練，應為不符合來港工作要求。他坦言，對到急症室求醫的
市民感到擔憂，籲他們自求多福。他稱，一直認為只有兩名麻醉科醫生的資
格合乎要求，但在委任委員總動員出席會議下，已預料所有申請會獲批。麥
列菲菲則表示，9名醫生的資格均沒有問題，他們上任後的表現會由醫管局監
察，強調醫管局並不是想請一名已獲專科資格的醫生，只是要請一個差不多
初入行便可。

梁 賢：可紓人手短缺壓力
醫管局行政總裁梁 賢表示，海外醫生能紓緩人手短缺較嚴重的臨床部門

壓力，強調該局會繼續在本地招聘全職及兼職醫生，以及採取連串措施挽留
醫生人手。醫管局聯網服務總監張偉麟則稱，現時放射科及精神科醫生仍然
短缺，該局會按既定審核程序處理第二批海外醫生的申請，預計要2個月至3
個月後才能完成程序。

香港文匯報訊 (記者 林曉晴) 衛生防護中心證實，新政府總部再
多一個水樣本含退伍軍人桿菌，民政事務局局長曾德成辦公室的
私人洗手間證實「有菌」。食物及衛生局局長周一嶽表示，所有問
題樣本均來自暖水裝置，當局正循這方向及水管設計追查病菌源
頭，但強調與總部遷入過於倉促無關。發展局則透露，新政府總
部尚未加入「大廈優質食水認可計劃」，而且總部並非使用淡水冷
卻水塔，不受機電署監察。工聯會立法會議員王國興已去信立法
會，要求討論事件。

周一嶽昨日召開記者會表示，在曾德成的私人洗手間水樣本
中，發現有退伍軍人桿菌。周一嶽表示，在剛過去的周末，添馬
艦政府大樓東西翼的水箱及水管都已用氯化水清洗消毒，相信能
有效殺死退伍軍人桿菌。此外，當局亦會在今日早上前完成其餘
地方的消毒程序，包括食堂及咖啡室。

當局設服務台助員工求診
周一嶽又表示，當局已在律敦治醫院急症室設立24小時特別服

務台，在政府總部工作的員工如有任何不適，可到服務台求診。
服務台由昨日下午2時開始運作，暫未有任何病人求診，衛生署也

設立熱線電話21251122，暫時接獲21個查詢。周一嶽透露，所有
發現退伍軍人桿菌的水樣本均來自暖水裝置，當局正從有關方向
追查。此外，有指可能因主要官員的私人洗手間使用次數不多，
加上水管設計問題令水積聚時間較長，容易出現桿菌。周一嶽回
應，當局正調查事件，料約2星期後有結論性報告，但他強調發現
桿菌與總部遷入時間無關。

林鄭指大樓不受機電署監測
發展局局長林鄭月娥表示，新政府總部入伙前已按水務署要求，

在申請水錶前，利用氯化水消毒水管，再用食水沖洗，清潔後水務
署才正式供水。不過，她承認，由於總部落成不久，尚未加入「大
廈優質食水認可計劃」，當局正研究加入計劃。同時由於大樓並非
使用淡水冷卻塔，因此不受機電署監測。林鄭月娥表示，機電署每
年巡查800個冷卻水塔，監察保養情況，去年4月至12月，一共發出
26張通知書，顯示水塔的退伍軍人桿菌超標，要求清洗水塔。此
外，工聯會立法會議員王國興已去信立法會內委會，建議在內會加
入議程，討論立法會大樓相繼發現退伍軍人桿菌一事，並邀請相關
部門就事件在立法會詳細交代，以釋除員工疑慮。

香港文匯報訊 (記者 文森) 運動有益身
心，甚至有治病作用。香港大學進行全球
首項有關運動治療思覺失調的臨床研究，
發現運動能改變大腦神經細胞，提高患者
的認知功能，修復早期思覺失調症患者的
認知功能缺陷，患者持續12星期定期進行
帶氧運動，學習能力和記憶力較之前分別
提升26%及27%，升幅明顯高於沒有運動的
患者。

目前藥物治療只能有效控制思覺失調症
的部分症狀，例如妄想和幻覺，但對改善
學習能力和記憶力的作用有限，患者往往
因此出現思想消極及被孤立。

為了解運動對改善思覺失調患者的作
用，香港大學自2010年7月招募35名患者，
先採用香港文字記憶學習測試評估他們的

「語言學習能力」和「長期記憶」，再隨機
分為兩組，一組在現有的藥物治療基礎上
加上12星期的運動治療；另一組對照組則
只維持現有的藥物治療。

每周3次帶氧運動有改善
運動組患者參與研究期間，每

周進行3次、每次40分鐘至50分鐘
的帶氧運動，包括在跑步機上行
走15分鐘至20分鐘，然後踩單車
25分鐘至30分鐘。研究結束後，
比較兩組參加者在研究前後的臨
床症狀、認知功能和生理功能。

初步研究結果顯示，相比對照

組，運動組患者的學習能力和長期記憶力
有明顯改善。運動組患者的學習能力平均
得分較研究前增加26%（由原來的23.8分上
升至30分），記憶力測試的平均得分亦增加
27%（由原來的8.8分上升至11.2分）。對照
組方面，學習能力和記憶力測試得分分別
微升6%（由原來的25.2分稍微增加至26.6
分）和8%（由原來的7.8分稍微提高到8.4
分）。

修復認知缺陷 將推10招運動
負責該項研究的港大李嘉誠醫學院精神

醫學系臨床教授陳友凱表示，初步的研究
數據顯示運動可以修復早期思覺失調患者
的認知功能缺陷。運動可能是通過改變大
腦神經細胞的可塑性以提高認知功能。另
外，港大與香港思覺失調學會合作為思覺
失調患者設計一套名為FitMind 10式的簡易
運動，將於未來數月陸續推廣。
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■深水 撲滅罪行委員會昨日嘉許29名警員，表揚他們

透過警民互助偵破案件。 香港文匯報記者謝雅寶 攝

■患癌港大女生梁穎慧以偷竊減壓為由

獲輕判感化令後，同日再涉2宗高買，

昨出庭應訊。
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香港文匯報訊（記者 嚴敏慧）醫管局聘請海外醫生計

劃終可上馬。醫務委員會昨續審9名海外醫生，以有限度

執業註冊形式，在醫管局轄下公立醫院執業的申請。在

港府委任委員「總動員」出席會議，及醫管局高層親身

回應委員關注下，所有申請全獲通過。惟一名將被派往

將軍澳醫院急症室工作的海外醫生，以一票之微獲得有

限度註冊。一直反對申請的委員謝鴻興質疑該醫生無急

症科資歷，不合乎來港工作資格，籲求醫市民自求多

福。醫委會主席麥列菲菲則認為無問題，強調所有醫生

均符合註冊條例的原則及要求。醫管局預料，有關醫生

個多月後可正式上班，在公立醫院提供服務。
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新 聞 簡 訊

■陳友凱指出，初步研究結果顯示，運動可以修復

早期思覺失調患者的認知功能缺陷。


